



De nouveaux projets pour la faune aquatique

Québec, le 9 avril 2025 – La Fondation de la faune du Québec est fière d’annoncer qu’elle a approuvé la réalisation de 24 projets dans le cadre du programme [Amélioration de la qualité des habitats aquatiques \(AQHA\)](#) pour une enveloppe totale de 1 061 354 \$. À noter qu’une partie de ces projets sont financés par des fonds spéciaux du ministère de l’Environnement, de la Lutte contre les Changements climatiques, de la Faune et des Parcs (MELCCFP) pour l’omble de fontaine et le saumon atlantique, ainsi que de la Société du Plan Nord par l’entremise du *Fonds pour la faune nordique*.

Les projets financés sont répartis dans onze régions administratives. Ces projets permettront, entre autres, d’établir des diagnostics écologiques de lacs, de documenter l’état de frayères et d’habitats aquatiques, de documenter la présence de populations d’omble de fontaine en allopatrie dans certains plans d’eau, de restaurer des sites de fraie et des habitats aquatiques, etc. Consultez la liste des [projets acceptés](#).

Parmi les projets, notons celui du Comité ZIP des Îles-de-la-Madeleine qui vise à restaurer 2 000 m² d’herbiers à zostère afin d’améliorer la qualité et la superficie d’habitat pour l’anguille d’Amérique, l’éperlan arc-en-ciel et l’omble de fontaine. Mentionnons également le projet de la Fédération québécoise pour le saumon atlantique qui caractérisera les habitats de la rivière Petit-Saguenay afin d’évaluer la possibilité d’y rétablir la population de saumon atlantique en aménageant une passe migratoire en amont des chutes Saint-Antoine ou sur la rivière Portage. Et, finalement, le projet de FaunENord qui étudiera les facteurs limitants pour les populations d’omble de fontaine et documentera l’état de celles-ci dans les lacs de tête du réseau hydrographique du lac Bignell dans le Nord-du-Québec.

« Les projets que nous soutenons visent autant à acquérir des connaissances sur les populations de poissons, qu’à aménager et restaurer des habitats aquatiques. Le programme AQHA permet d’avoir une action globale afin de mieux agir pour favoriser la reproduction des populations de poissons indigènes du Québec », mentionne Alexandre Rasiulis, gestionnaire de programmes à la Fondation de la faune du Québec.

Rappelons que le programme [Amélioration de la qualité des habitats aquatiques](#) vise à soutenir la réalisation de travaux qui visent à conserver, améliorer ou restaurer l’habitat des poissons d’intérêt pour la pêche sportive afin d’en augmenter la productivité faunique.

– 30 –

La [Fondation de la faune du Québec](#) a pour mission de promouvoir la conservation et la mise en valeur de la faune et de ses habitats. C’est grâce à la contribution de plus d’un million de chasseurs, de pêcheurs et de trappeurs du Québec, des milliers de donateurs et de nombreuses entreprises privées que la Fondation soutient depuis 1987 plus de 2 000 organismes partout au Québec, créant un véritable mouvement faunique.

Informations :

1175, avenue Lavigerie, bureau 420, Québec (Québec) G1V 4P1
418 644-7926 | ffq@fondationdelafaune.qc.ca
fondationdelafaune.qc.ca

Mylène Bergeron
Directrice des communications et de la collecte de fonds
Fondation de la faune du Québec
418 644-7926, poste 135
418 575-5728
mylene.bergeron@fondationdelafaune.qc.ca